

A Lyon, le 14 juin 2024

Madame, Monsieur,

A la suite de la dissolution de l'Assemblée Nationale et des élections législatives anticipées des 30 juin et 7 juillet prochains, nous entrons dans une période électorale. Celle-ci ne nous permet pas de tenir la réunion du comité d'usagers de la place Mazagran que nous avons initialement prévue le 3 juillet. Nous le regrettons. Toutefois, la place Mazagran reste au cœur de mes préoccupations et de celles des élu·es et élu·es du 7^e. Ce courrier a donc vocation à vous présenter l'actualité des actions menées sur la place et à vous présenter les projets pour les prochains mois.

Tranquillité et sécurité publique

La place Mazagran est un secteur d'intervention prioritaire pour la Police Nationale et la Police Municipale. Elles travaillent conjointement pour garantir la tranquillité et la sécurité sur la place. Elles sont présentes au quotidien sur la place. La Brigade de Sûreté Territoriale, déployée sur le secteur Gabriel Péri, est également présente sur le secteur Mazagran. Depuis octobre 2023, à la demande de la Ville de Lyon, la place Mazagran fait l'objet d'un groupe spécifique de coordination entre forces de l'ordre. Par ailleurs, la Ville de Lyon a installé une première caméra sur la place en 2021, une deuxième caméra est arrivée en février 2023 pour renforcer le suivi continu de la zone. En octobre 2023, les deux caméras nomades ont été pérennisées et une troisième caméra a été installée rue Cluzan.

Je vous rappelle que pour toute problématique rencontrée, vous pouvez solliciter les services de police en temps réel (le poste de commandement de la Police Municipale au 04 72 10 39 00 – de 6h à 23h du lundi au samedi et de 6h à 20h le dimanche – ou la Police Nationale au 17).

Fin des travaux de la partie ouest de la place

Mi-avril, vous avez pu découvrir la nouvelle aire de jeux et un terrain de pétanque. Le jardin des Silybes a également été agrandi. Ces travaux ont permis de supprimer l'allée et les assises qui étaient problématiques car propices aux nuisances sonores et au trafic de drogue. Les nouveaux jeux ont été choisis à la suite d'une concertation menée à l'hiver 2022. Ils sont adaptés aux enfants d'âge divers et proposent différents types d'activités. Ils sont également plus robustes et plus faciles à entretenir et réparer que les précédents. J'ai pu voir que les enfants avaient déjà l'air de les apprécier !

Au-delà d'une réponse à certains mauvais usages de l'espace public, ces travaux sont l'occasion de créer une nouvelle dynamique sur la place : l'aire de jeux permet aux enfants de réinvestir la place, le terrain de pétanque est propice à des moments conviviaux et l'extension du jardin permet d'accueillir des groupes d'enfants. Les parents d'élèves, les écoles du quartier et l'association Brin D'Guill (qui s'occupe des deux jardins partagés de la place) travaillent ensemble sur ce projet de jardin à hauteur d'enfant.

La Ville de Lyon prévoit également des interventions renforcées des espaces verts. Dans ce cadre, une première opération a eu lieu le 12 juin. Les chaises et bancs sont en train d'être réparés et renouvelés.

Des nouvelles structures d'accueil pour les jeunes en errance dans le quartier

La Ligne 37, équipe pluridisciplinaire de professionnels de la santé et du travail social, continue à rencontrer les personnes présentes sur la place. Ce dispositif est financé par la Ville, la Métropole de Lyon et l'Etat. Il permet d'accompagner et d'orienter les personnes en difficulté dans une approche globale : accès aux soins, écoute et accompagnement, orientation pour de l'hébergement, soutien juridique.... Depuis octobre

2022, sur le secteur Gabriel Péri (qui comprend la place Mazagran), 1316 jeunes mineurs et majeurs ont été rencontrés, 261 sont suivis et on dénombre 2419 actes de prise en charge. Le dispositif va être complété cette année avec un lieu d'accueil des personnes rencontrées pour améliorer leur suivi et la qualité de l'accompagnement.

L'ORSPERE-SAMDARRA (observatoire santé mentale, vulnérabilités et sociétés) a ouvert en juin 2024 l'Espace, un lieu ressource à destination des personnes concernées par la migration. Situé dans le quartier, ce lieu va permettre d'accueillir des personnes qui peuvent être présentes sur la place Mazagran.

Pour en savoir plus sur le projet de l'Espace : <https://orspere-samdarra.com/ressources/lespace-un-lieu-dechanges/>

Evolutions dans la partie nord de la place

Pour améliorer l'espace aux abords des toilettes, les sanitaires vont être avancés et un mur va être construit pour empêcher l'accès sur les côtés. Ces travaux permettront de limiter l'effet recoin qui facilite des mésusages à l'heure actuelle.

J'ai également été sollicitée par des riverains de la rue Montesquieu m'informant de problèmes liés à la présence de potelets au niveau de l'entrée nord de la place. J'ai donc demandé à la Métropole de Lyon, en charge de la voirie, de faire le nécessaire pour que ces potelets puissent être retirés. Le trottoir va donc être rehaussé pour empêcher l'accès véhicules sans avoir recours à des potelets.

Animations d'été et fête de la place Mazagran

Enfin, j'ai le plaisir de vous annoncer qu'une fête de la place Mazagran est organisée par l'Arche de Noé et les différentes structures du quartier, avec le soutien de la Ville de Lyon. Elle aura lieu le samedi 5 octobre après-midi. Toutes vos idées d'animation sont les bienvenues ! Vous pouvez d'ores et déjà faire part de vos souhaits et propositions à l'Arche de Noé au 0478582966 ou par mail : claud.brena@armedusalut.fr.

D'ici là, plusieurs activités sont proposées sur la place cet été : ateliers artistiques, jeux d'échecs, jeux en bois, médiation nomade... Vous êtes toutes et tous invités à y participer.

En résumé :

- *Le maintien d'une présence quotidienne de la police municipale et nationale ;*
- *Des nouveaux espaces pour plus de convivialité et des enfants mieux accueillis sur la place : aire de jeux, terrain de pétanque, jardin adapté aux enfants ;*
- *Des nouveaux lieux d'accueil pour renforcer l'accompagnement social des personnes présentes sur la place ;*
- *Un entretien renforcé des espaces verts ;*
- *Des changements au nord vers les toilettes.*

Je vous donne donc rendez-vous à la rentrée pour discuter ensemble de ces différents sujets lors d'un prochain comité d'usagers. D'ici là, je reste à votre écoute par courrier ou à l'adresse suivante : mairie7.cabinet@mairie-lyon.fr.

Soyez certaines et certains de la mobilisation de l'équipe municipale dans la résolution des problématiques liées à la place Mazagran, dans un dialogue constant et un esprit d'apaisement.

